

## **Nombramiento de la Sala de Capacitación de ECOSUR Unidad Tapachula**

### Discurso de apertura

Buenos días. Bienvenidas y bienvenidos.

### **Introducción**

Cotidianamente, en ECOSUR se llevan a cabo infinidad de eventos para informarnos, otros para capacitarnos y unos más nos ofrecen la oportunidad del diálogo y la reflexión a través de escuchar a académicos expertos o estudiantes del posgrado sobre temas diversos de interés institucional. También, se realizan eventos institucionales que tocan fibras sensibles del corazón cuando festejamos graduaciones, cumpleaños, nombramientos, promociones y jubilaciones del personal, o bien, eventos en los que honramos la memoria de personas que nos dieron identidad y guía, muchas de las cuales se nos han adelantado en el camino hacia la Eternidad.

El evento que hoy nos reúne, compañeras y compañeros, tiene doble propósito. En primer lugar, nos hemos reunido para recordar momentos de la vida y carrera profesional de uno de los nuestros, la del Dr. Jaime Gómez Ruiz, investigador titular de ECOSUR Unidad Tapachula, quien hace casi tres años dejó este mundo terrenal; y, en segundo lugar, para designar a esta sala, en la que hoy nos hallamos reunidos, con el nombre de “Sala de Capacitación Dr. Jaime Gómez Ruiz”. Tal designación se concretó favorablemente a través de un proceso de consulta a la comunidad de la Unidad Tapachula iniciado el año pasado.

Debo mencionar que esta sala fue testigo del quehacer académico de nuestro compañero Jaime; aquí lo escuchamos dar pláticas y conferencias, cuestionar y comentar la defensa de las tesis de estudiantes de maestría y doctorado, y capacitar a personal de organizaciones campesinas. Este local también fue escenario de comentarios y reflexiones que Jaime hizo con motivo de diversas reuniones institucionales, cuando fue nuestro representante en comités colegiados. Si no lo sabían, nuestro compañero Jaime ya era parte del personal de la institución antes de que este aposento académico existiera, por ello, podría decirse atinadamente que esta sala lo vio crecer y Jaime vio crecer a esta sala.

Como podrá comprenderse, en este recinto transcurre parte importante de la vida académica de ECOSUR, tanto hacia el interior de la unidad Tapachula como hacia el exterior de esta a través de videoconferencias con personal de las otras unidades de la institución, y con instituciones nacionales y extranjeras con las cuales se colabora. Aquí, en este amplio y cómodo espacio, suelen graduarse estudiantes, concretarse alianzas estratégicas, formarse recursos humanos, librarse batallas académicas ¡y tomarse buen café!

Recordemos que Jaime, siendo aún adolescente, dijo *“Soy joven y estoy consciente del valor de mi existencia, por eso no quiero ser un simple adorno del paisaje, quiero ser desde hoy, el más rebelde de los hombres, por lo que me rebelo contra la ignorancia, los vicios, el egoísmo y la maldad que estrangulan a nuestro mundo”*. Qué mejor lugar, pues, que la Sala de Capacitación de ECOSUR para que el legado de nuestro compañero Jaime perdure y sirva de inspiración y motivación a propios y

extraños, sobre todo a las nuevas generaciones y, por qué no, a nosotros mismos, ya sea sus parientes, colegas o amigos, para ser mejores personas.

Dr. Juan Francisco Barrera Gaytán

Sala de Capacitación Dr. Jaime Gómez Ruiz, Unidad Tapachula, ECOSUR a 5 de abril de 2024.